

Beschlussantrag

Vorlagen-Nr.: AN 006/2025

Einreicher: Fraktion Freie Mitte
Sachbearbeiter: Lisa Brumme

Datum: 08.05.2025
03.07.2025
09.07.2025

Telefon: 03342 245140

Betreff:

Schluss mit Matsch und Staub – Sandflächen in der Gemeinde befestigen!

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Ortsentwicklungs-, Wirtschafts- und Infrastrukturausschuss	30.06.2025	öffentlich
Bau-, Umwelt-, und Klimaschutzsausschuss	07.07.2025	öffentlich
Finanz-, Verwaltungs-, Ordnungs- und Vergabeausschuss	08.07.2025	öffentlich
Gemeindevertretung	21.07.2025	öffentlich

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung nimmt die Auflistung der untersuchten Parkflächen in der Anlage zur Kenntnis und stimmt den Bewertungen der Gemeindeverwaltung zu.

Der Bürgermeister wird beauftragt:

- 1. mit den eingelagerten Kopfsteinpflastersteinen aus dem ersten und zweiten Bauabschnitt der Gartenstraße die seitens der Verwaltung befürworteten Flächen befestigen zu lassen. Hierfür ist der Gemeindevertretung ein Zeitplan vorzulegen, der Kostenschätzungen für die betroffenen Flächen enthält.**
- 2. Soweit die Kosten nicht aus dem allgemeinen Haushalt bestritten werden können, sind entsprechende Ausgaben in den kommenden Haushaltsjahren einzustellen.**
- 3. Die Verwaltung soll der Gemeindevertretung regelmäßig über den Fortschritt des Projekts Bericht erstatten**

Sachverhalt:

Die Gemeinde Neuenhagen hat sich dem Grundsatz der Nachhaltigkeit verschrieben, was sich besonders in der geplanten Wiederverwendung der eingelagerten Kopfsteinpflaster zeigt, die sich durch ihre Langlebigkeit und Robustheit auszeichnen.

Die aktuelle Situation rund um die angegebenen Bereiche zeigen deutlichen Handlungsbedarf: Seit Jahren nutzen Anwohner und Besucher die Flächen als improvisierte Parkplätze. Diese nicht regulierte Nutzung hat zu erheblichen Bodenerosionen geführt und belastet die Umwelt. Besonders bei Regenwetter verschärft sich die Problematik, da aufgeweichte Böden zusätzlich geschädigt werden. Die unkoordinierte Parkpraxis führt zu verschmutzten Fahrbahnen durch eingetragenen Schmutz, was nicht nur das Erscheinungsbild beeinträchtigt, sondern auch ein Verkehrssicherheitsrisiko darstellt. Durch die unebenen und teilweise aufgeweichten Flächen entstehen zudem regelmäßig Schäden an den parkenden Fahrzeugen.

Darüber hinaus sind die Grenzen der Parkflächen nicht erkennbar, sodass die Parkflächen dadurch regelmäßig eigenmächtig ausgeweitet werden.

Die Befestigung dieser Flächen mit dem vorhandenen Kopfsteinpflaster bietet eine nachhaltige Lösung:

Die historischen Steine werden ihrer ursprünglichen Bestimmung entsprechend wiederverwendet, was Ressourcen schont. Gleichzeitig entsteht eine dauerhafte und belastbare Parkfläche, die den Bedürfnissen der Gemeindebewohner gerecht wird und weitere Erosionsschäden verhindert. Die geordnete Gestaltung des Parkraums verbessert die Verkehrssicherheit und wertet das Ortsbild von Neuenhagen erheblich auf.

Diese Maßnahme vereint damit ökologische Verantwortung mit praktischem Nutzen für die Anwohner und unterstreicht das Engagement der Gemeinde für nachhaltige Lösungen im öffentlichen Raum.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Die finanziellen Auswirkungen sind durch die Verwaltung zu ermitteln.

Anlagenverzeichnis:

Anlage 1 Sandplätze